

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona . . . . . 1 mes 6 rs., 3 id. 16.  
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.  
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. . . Semestre, 6 pesos en  
 oro, 1 año 8.  
 En Francia . . . . . Trimestre 48 rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio real la línea y á real á las no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntimos de real línea.  
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

### Seccion Oficial.

**Presidencia del Consejo de Ministros.**—Real decreto fecha 12, precedido de exposición, disponiendo que el cargo de gobernador de provincia no produzca efecto alguno á favor de los que lo obtengan en lo sucesivo para el ingreso ó ascenso en las carreras del Estado, sino despues de haber cumplido dos años desempeñándolo. Los que lo desempeñen ó hayan desempeñado mas de ocho años sin nota desfavorable en sus expedientes personales, tendrán derecho á los honores de jefe superior de Administración, libres de gastos.  
 —Real orden fecha 21 de marzo, resolviendo como regla general que cuando un mozo haya quedado excedido del servicio militar, le haya reemplazado un recluta disponible y éste deserte, no proceda que el número siguiente sea llamado á suplir y ocupar el puesto del desertor.

### Extranjero.

Garibaldi ha visitado al Rey Humberto en el palacio del Quirinal. A la llegada de Garibaldi, el Rey bajó al jardín, subió al coche de Garibaldi, con el que tuvo una conferencia de media hora sin ningún testigo de vista.  
 —Es objeto de varios comentarios la extensa conferencia celebrada entre el Rey Humberto y Garibaldi, atribuyéndose á éste nuevas pretensiones y exigencias.  
 —A las ocho de la mañana el Czar fué objeto de un atentado en el acto de estar paseando.  
 Un individuo de porte decente y semi-vestido de uniforme disparó cinco tiros de revólver contra el Emperador, sin herirle.  
 Los mismos paseantes prendieron al agresor. El Emperador regresó á Palacio donde recibió á todos los altos funcionarios.

### EL POSITIVISMO.

Por más, dice el *Economista Industrial*, que choque á los que, sin saber lo que dicen, prodigan hoy esta palabra, el positivismo ha sido y es una filosofía seria, no un amasijo rutinario de convicciones egoistas y lugares comunes, cual se le supone. La observación el análisis, la inducción y la deducción. Hé aquí sus poderosísimos agentes: Augusto Comte, que era un hombre de verdadero genio, estableció los cimientos del edificio; y despues de él, sus discípulos completaron la obra. Desde entonces, una multitud de espíritus vigorosos, provistos de los recursos de la ciencia y de las armas de la erudición, se lanzaron en pos de lo desconocido, y, ora inclinados sobre el microscopio ó sobre polvorientos pergaminos, hallaron el por qué de multitud de fenómenos que venían presentándose á nuestros ojos. Fisiólogos, naturalistas, críticos, historiadores, todos más ó menos han

desarrollado la idea positivista, haciendo un estudio en esta vasta síntesis de la ciencia que otras generaciones más afortunadas completarán. Citaremos los nombres de algunos de estos trabajadores infatigables.

Claudio Berad traza el pan de su medicina experimental y renueva los métodos y los instrumentos de la fisiología; Berthelot, Taine Bukle y otros sabios, igualmente ilustres, nos dan á conocer la química orgánica, la filosofía de la historia y la filología comparada, etc., etc., y todos ellos vienen á demostrar que los variados fenómenos que se despliegan á través del tiempo y del espacio obedecen á leyes complejas, enlazadas con otras más sencillas ó más generales, de tal suerte, que todo está sabiamente determinado en el seno del Universo.

Estudiando la caída de una piedra ó la decadencia de un imperio; el desarrollo de un instinto ó el progreso de una forma social, deducen los positivistas que estos son resultado del concurso de cierto número de circunstancias, pues ya aborden las ciencias de la materia ó exploren el mundo del pensamiento, interrogan, siempre, á la verdad con religioso respeto y profunda veneración. El filósofo positivista, por lo tanto, no fuerza de las costumbres, ni trata de cambiar los caracteres, ni pretende imprimir un movimiento dado á la sociedad. Como hombre, deplora la ignorancia y la ceguera de los hombres, investiga las causas de sus vicios y miserias, descubre los móviles ocultos que los dirigen, las pasiones que los fomentan, las ideas y las preocupaciones que los dominan. En este mundo, cuyo cuadro nos traza y cuya estructura nos manifiesta, reconoce que hay bien y mal, partes claras y oscuras, órganos sanos y enfermos, movimientos regulares y tumultuosos; pero nos dá á conocer también que las fuerzas que dan vida á estos movimientos, no tienen siempre la misma intensidad. Unas efímeras y poco influyentes; las otras duraderas é irresistibles; estas arrastran y encierran brutalmente al hombre en su esfera de acción; aquellas no pueden levantar, ni quebrantar la enorme masa que cubren someramente. Ciertas costumbres, ciertas inclinaciones obran despues de muchos siglos; y su potencia es proporcionada á su duración; otras, estando menos arraigadas, son aun susceptibles de doblegarse y modificarse por la educación.

También existen formas sociales inmutables; pero existen á la vez otras muy variables. Ningun poder humano podría extirpar de nuestros corazones el instinto de la propiedad y abolir las instituciones consiguientes, mientras que el esfuerzo de una sola generación puede borrar completamente el rastro marcado en nosotros por tal ó cual costumbre y hasta cambiar la disposición de espíritu por tal ó cual creencia.

El mundo industrial se transforma

de minuto en minuto; pero las modificaciones que sufre en un corto período de tiempo son casi insensibles. Resulta de ello que el hombre no puede en un momento dado detener ni desviar el gigantesco mecanismo de que forma parte, pues hasta su voluntad está determinada por circunstancias especiales. Sueña la paz universal, y sin embargo alimenta el mismo las preocupaciones y los instintos que engendran las guerras: forma el propósito de ser libre, y él mismo se hace esclavo, ó de sus vicios, ó de la influencia que ejerce en él una atmósfera contraria á este propósito.

Así, pues, para el que examine las cosas de cerca, nuestro libre albedrío no es más que una ilusión. ¿Debemos, por lo tanto, aceptar valerosamente la suerte á que se nos condena? ¿Debemos ser fatalistas? No, dice la filosofía del positivismo, pues lejos de creer en el destino, se afianza siempre en el progreso, y este progreso, no es la obra de ninguna voluntad y si el resultado de multitud de impulsiones grandes y pequeñas, visibles y ocultas; la consecuencia lógica de una serie de leyes inmutables; la integral de una función diferencial.

La teoría del positivismo es la de Lyell; y rechaza la de Cuvier, pues no admite que la historia del planeta que habitamos y la historia de la humanidad sean efectos teatrales, simples cambios de decoración. Saben los positivistas que la sociedad está en marcha y su único móvil es determinar la dirección y la velocidad de su carrera.

Tal es el fin del positivismo: como se vé, nada tiene del carácter que vulgarmente se le atribuye: es una escuela filosófica que estudia los efectos para investigar las causas que los producen; y del resultado de la investigación á que concurren hombres de gran ciencia, se obtendrá el conocimiento de la verdad en todas sus manifestaciones.

### Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 14 de Abril de 1879.

Sr. director de LA LUCHA,  
 Mi distinguido compañero:

El Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo, durante el día de hoy ha recibido gran número de telegramas en los que sus amigos de provincias le dan cuenta del resultado de la elección de interventores de las mesas electorales verificada ayer. Aunque la mayoría de aquellos pertenecen á la comunión conservadora liberal, algunos de los mismos parece que no inspiran gran confianza por su tibieza para los candidatos de la tertulia del Chocolate que son los que están mas espuestos á pagar el pato, sin embargo de que, como tengo dicho en cartas anteriores, se hacen toda clase de esfuerzos para sacarlos adelante. Con aquel motivo, la casa del expresidente del consejo de

ministros se ha visto muy concurrida por sus correligionarios que deseaban conocer con exactitud las noticias espresadas, las cuales han dado lugar á cálculos sobre el número de diputados de toda confianza que podrá traer al nuevo congreso y que, á juicio de personas que presumen de bien informadas, no bajarán de doscientos los representantes que obedecerán ciegamente los mandatos de su jefe D. Antonio, quien con toda seguridad cuenta con ellos para realizar sus planes políticos. Además de esta cifra, que como decía un conservador á prueba de bomba, de tropas regulares, se cuenta también con el apoyo de otros que ostentan la misma bandera aunque en la forma disidente, y no será empresa difícil disciplinarlos á éste las asechanzas del enemigo comen cuya escasez de número la supliran necesariamente con estrategia hábilmente combinada para proporcionarse todo género de emboscadas.

Bajo tales supuestos, no vacilan en asegurar que las próximas cortes por muy abigarradas que salgan, como ha dado en decirseles indudable que tendrán mayores condiciones viables que las que muchos les atribuyen, y que con ellas, si llega el caso, como llegará, el Sr. D. Antonio Cánovas del Castillo gobernará con ellas todo el tiempo que le plazca. A los que dudasen de esta aseveración, les recordaban el hecho histórico de que, allá por el año de 1858, se dió el caso de que D. Leopoldo O'Donnell, gobernó como todo el mundo sabe, con unas cortes hechas por D. Ramon Maria Narvaez. Y si esto se hizo entonces que parecía haber mas espíritu cómo no ha de poderse hacer hoy en que por efecto de las circunstancias el espíritu ha disminuido, y los partidos se han subdividido en pequeñas partidas que giraran al rededor de determinadas personalidades que se revuelven día y noche sobre la mesa del presupuesto, buscando la ocasión de ocupar dignamente un puesto en la misma?

El problema pues, añadan los conservadores á que vengo refiriéndome, está planteado con todos sus datos y las soluciones rigurosamente positiva para dentro de un plazo que no excederá de seis meses. Y sino, al tiempo. En estas ó muy parecidas palabras se espresan las personas que dejo indicadas, que por cierto gozan de gran predicamento en el repetido partido conservador liberal, por lo que no he querido hacer caso omiso de tan importante manifestación que parece extrañar un programa de gobierno.

El Sr. Duque de la Torre asistió hayer á la reunion que tuvieron los representantes de los constitucionales, posibilistas y demócratas progresistas, y según aseguraban hoy personas que tienen motivos poderosos para estar bien enteradas, á la eficaz intervencion de aquel distinguido soldado, se debe el que algu-



nas dificultades que ofrecian la designacion de los candidatos coalicionistas, se zanjaron satisfactoriamente y casi terminados esta clase de trabajos.

El gobierno ha recibido hoy un telegrama de S. Petersburgo en que se da cuenta del atentado de que acaba de ser objeto el emperador de Rusia. Este, al pasar por una de las plazas de aquella, seguido de su escolta real, un hombre bastante bien vestido sacó un revolver de gran tamaño y, á boca de jarro disparó cuatro tiros al pasar S. M. al lado de él sin que afortunadamente causaran gran daño al Soberano que no perdió la serenidad ante semejante agresion.

El asesino fué cogido en el acto por uno de los guardias reales y entregado seguidamente á las autoridades.

La gente que presenció el hecho, movida de un sentimiento de indignacion, se echó sobre el criminal cuya muerte pedia á voz en grito.

Los agentes de la autoridad tuvieron que hacer esfuerzos para salvar al delincuente de las garras del pueblo.

El Rey D. Alfonso inmediatamente ha dirigido un telegrama al referido emperador, felicitándole por haberle salvado Dios la vida.

Otro telegrama recibido á última hora dice, que S. M. fué herido ligeramente por uno de los proyectiles; que el agresor ha confesado de plano su delito, que lo ha realizado sin mas instigaciones que las de su grande version á las testas coronadas y que nadie tiene participacion en dicho atentado. Que hay indicios vehementes de que aquel pertenece á la asociacion secreta que desde hace bastante tiempo viene cometiendo los horrendos asesinatos de que se ha ocupado toda la prensa de Europa.

El gobierno adoptó en el acto todo género de medidas de precaucion. La capital seguia tranquila materialmente y muy alarmada moralmente.

El regicida aparenta serenidad y contestó con la misma á las preguntas que le hizo el tribunal; pero resistiéndose hacer revelaciones.

La embajada rusa en Madrid, ha sido visitada esta tarde por el Presidente del Consejo de Ministros y por otras muchas personas importantes en la política.

Es cuanto puedo comunicar á V. á la seis y media de la tarde.

El corresponsal.

Madrid 15 Abril de 1879.

Muy Sr. mio y amigo.

Las noticias recibidas de provincias de la eleccion de interventores, es el tema obligado de las conversaciones de todos los hombres políticos sin distincion de matiz. Ministriales y oposicionistas, no se muestran muy descontentos de su resultado, si he de dar crédito á sus diversas manifestaciones.

Los canovistas y romeristas ya sabe V. como piensan sobre el asunto, por lo que le dije en mi carta de ayer.

Los constitucionales se presentan bastante esperanzados por el número de interventores que han sacado triunfantes y esperan, fundados en este dato, traer al nuevo congreso de 30 á 40 diputadas.

Anoche, la casa del duque de la Torre se vió muy favorecida por los hombres mas importantes de dicha comunión: allí no se habló mas que de votos y de distritos y se dió cuenta de las noticias particulares que habian recibido de sus comités de fuera de Madrid y que, confrontadas con las que publicó La Correspon-

dencia tomadas en los centros oficiales, resultó que en algunos distritos habian aquellos alcanzado mas interventores que los que este periódico anunciaba, acaso por equivocacion, á causa de la celeridad con que dichos datos suelen tomarse en el ministerio de la gubernacion.

A las once y media, los repetidos señores se retiraron de la morada de su jefe, saliendo como siempre muy satisfechos de la bondadosa manera con que les recibe el general don Francisco Serrano y Dominguez.

Los íntimos amigos del ministerio de la gubernacion, se lamentan amargamente del resultado de la eleccion en Barcelona, que ha favorecido extraordinariamente á sus adversarios y, con tan triste motivo, hacian cargos al gobernador saliente señor Perez Cossio, á quien atribuyen lo que está pasando en la capital del principado catalan, cosa de difícil arreglo, dado el poco tiempo de que disponen.

Hoy se ha dicho, no se con que fundamento, que esta noche saldrá para la mencionada capital cierta persona que goza allí de gran predicamento, y cuya presencia puede muy bien influir poderosamente en el ánimo de algunos descontentos que son los que han inclinado la balanza al campo contrario, acaso por efecto de una mala inteligencia que es lo que se trata de aclarar para desvanecer dudas que, según dicen los conservadores, no tienen despues de todo razon de ser.

Al dar á V. esta noticia que ni afirmo ni rectifico, por que no me consta á ciencia cierta su exactitud, no hago mas que referirle casi al pie de la letra lo que, hablando particularmente, decian dos adláteres al ministerio.

Los demócratas mas allegados al Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla, aplauden el acuerdo que sus correligionarios de Zaragoza tomaron en su reunion de anteayer que es completamente contrario á la candidatura del posibilista Sr. Gil Verges que se presenta por aquella circunscripcion. Con tal motivo, se dice que el Sr. D. Emilio Castelar visitara de un dia á otro la ciudad invicta y creen sus amigos que su mágica palabra dará al traste con el citado acuerdo y que todos los demócratas de corazon irán á las urnas á depositar su sufragio en favor del ex-ministro Gil Verges; á lo que contestan los intransigentes: que ellos hablarán en aragones puro y neto á sus amigos políticos en Zaragoza y como buenos aragoneses cumplirán sus acuerdos sin que les preocupe los trinos y gorgoritos del insigne cantor de la democracia, que no hace ya mas que cantar bien y entonar mal. Palabras testuales de los admiradores del Sr. Ruiz Zorrilla.

El corresponsal.

Londres 14 Abril de 1879.

Si nuestro primer ministro es fuerte en la política de la mistificacion y del embrollo, ciertamente que la celebridad higiénica tiene derecho sobre los comandantes de las fuerzas enviadas contra el Zulu y el afghanistan.

Preciso es desconocer los principios mas elementales del arte de la guerra, para sacrificar de la suerte al valeroso soldado inglés.

Apenas acababa de tener lugar el desastre de Isandula donde, debido á la impericia de los jefes perecieron mil setecientos cincuenta soldados sin contar los no combatientes, dejando en manos del enemigo 128 vagones de provisiones de boca, trescientos mil paquetes de muni-

ciones, mil doscientos fusiles y dos cañones Armstrong, una bateria de montaña, todos los bagajes del general, oficiales y demás hombres, veinte mil bueyes, trescientos caballos y cincuenta mulas cuando, ocho dias despues, el telegrama nos anunciaba que el rio Cabul arrastró con su corriente un escuadron de caballeria, salvándose á nado solo veinte y siete ginetes, el cual recibió orden de pasar aquel rio á las diez de la noche.

Pero, lo que mas demuestra el talento militar de nuestros oficiales, es la última nueva que en la mañana del 12 de marzo, una fuerza de cuatro mil Zulus sorprendió la escolta de veinte vagones de municiones compuesta de ciento cuarenta hombres bajo el mando del capitán Mariarty cerca del rio Jutombe, teniendo por todo lugar de retirada un rio tan temible como el Cabul, pasó la noche á sus orillas durmiendo tranquilamente hasta, que al amanecer, tuvo noticia de la presencia del enemigo, al verse á quince metros de él cubierto por cuatro mil bayonetas enemigas.

Se concibe que no se escapara uno, ni de los soldados ni de los cuarenta conductores de los vagones.

Asi es que los Zulus han dado dos lecciones de táctica militar á los señores oficiales ingleses al coste de cerca tres millones y medio de pesetas por leccion, y esto sin exageracion alguna, contando solo el botin tomado por aquellos Profesores.

Lo que ha costado el viaje de casa á la escuela, esto lleva otra cuenta de la cual hablaremos al fin de la campaña. Las vidas perdidas, esto no cuenta en la filantropia Inglesa, ni mucho menos debe de contar cuando se trata del establecimiento sin par de fronteras científicas surtidas con aires poéticos de la imaginacion sin fondo del Sr. Disraeli por la gracia de S. M. y á despecho del pueblo Director todavia de la Nacion Inglesa.

En Burmah, pronto vendremos tambien á las manos por la cuestion llamada de los zapatos y con propiedad se le llama tal, pues todo depende si Lord Beconfield queria que se los quite ó no se los quite su embajador al ir á hablar con aquel Rey; y este lo exige como ley de su Corte. A nosotros nos parece que las fronteras científicas no deberían renir con las fronteras políticas.

En Egipto donde el Kludive ha dimittido al ministro Inglés y Francés haciendo uso de su derecho, nada tuviera de extraño que nuestro poeta viera allá una ofensa á las fronteras científicas y que quiera vengarla á todo trance.

En lo que no cabe duda es, que con estos productos de imaginacion ferviente, Lord Beconfield ha causado un déficit á la Inglaterra en solo este año de siete millones de libras esterlinas (25 pesetas una). El comercio resintiéndose de su política, ha contado este año 13.920 quiebras siendo la principal de ellas la del banco de Glasgove por 6 millones de libras. La Industria por la misma razon paralizada, contándose mas de 200.000 hombres actualmente sin trabajo.

No hablaré de los crimines que todos los dias son mas en número consecuencia los mas de ellos de la miseria.

El corresponsal.

S. Feliu de Guixols 15 de Abril 1879,

Sr. Director de LA LUCHA.

Muy señor mio y de mi particular aprecio: Estamos en vísperas de recibir en esta villa la visita del emi-

nente tribuno Sr. Castelar, propuesto como otro de los candidatos á Cortes por este distrito. Su venida tiene por objeto recabar de estos electores sus votos para salir triunfante en las próximas elecciones. Pero dudo mucho consiga el fin que se propone, despues del resultado de las mesas electorales, en las cuales tiene 12 intervenciones por 36 el señor Camps.

De todos modos, nos placera oír á un orador de su nombrada, aunque hoy militemos en buena lid en el campo contrario, trabajando por nuestros progresos materiales tan descuidados como desatendidos.

En la Gaceta de Cataluña, periódico que vé la luz en Barcelona, ha aparecido un suelto suscrito anónimamente por varios vecinos de esta villa á cuyo nombre no sabemos que admitir armas, si la falta de verdad de que está plagado, ó la poca caritativa intencion de zaherir no solo á ciertas y determinadas personas, sino al pueblo que patrocinó la candidatura del Sr. Camps.

Sepan los redactores y lectores de la Gaceta, que lo dicho por varios vecinos en el indicado suelto, es una grosera paparrucha asi como una torpe calumnia á las personas aludidas, las pretensiones supuestas.

Las personas honradas de esta poblacion cansadas de sufrir un yugo que los alejaba cada dia mas y mas de los beneficios del Estado y de la Provincia, buscan la proteccion y apoyo de un candidato que represente en el congreso y en el país sus justas y loables aspiraciones. Por esto se han unido y no indignado por los manejos supuestos como falsamente citan los colaboradores del mencionado suelto.

A las personas honradas de este morigerado pueblo, no las sublevará ni las hacer salir de quicio, las pretensiones justas ó injustas de tres ó cuatro personalidades que nada ó poco significan en política: lo que las mueve, lo que las une es el verdadero progreso de sus intereses morales y materiales.

Latos fuéramos si quisiéramos ocuparnos de hechos y personas locales en tiempos electorales; pero como nosotros partimos del principio de que la lucha electoral es pasajera y la colectividad guixolense es duradera, no pretendemos sobreviantar los ánimos, ni malquistar á personas que viven en perfecta armonia apesar de que se las ve luchar en campo opuesto. El que quiera sembrar tempestades levante el velo del anónimo, y preséntese con la faz descubierta para que todos le conozcan y le juzguen cual se merece.

El Corresponsal.

### Gacetilla General.

El resultado de la eleccion de interventores en las 11 secciones del distrito de Torroella de Montgrí, ha sido el siguiente: Seccion de Torroella cuatro adictos y dos oposicion; Bañolas seis adictos; La Escala tres adictos, dos oposicion y uno indefinido; Vilopriu dos adictos y dos oposicion; Celrá dos adictos y dos de oficio; Parlabá cuatro de oficio; Foxá dos adictos y dos de oficio; Peratalada cuatro adictos; La Pera cuatro adictos; Cerviá cuatro adictos; y S. Jordi cuatro adictos y dos oposicion. Resumen: adictos 35, oposicion 8, independientes uno, de oficio 8: total 52.

—En 28 de Febrero último, existian en el Hospicio provincial de esta ciudad 466 expositos en lactancia; 61 destetados y 295 adultos; total, 822 asilados.

En la propia fecha, existian en el Hospital de Sta. Catalina 174 enfer-



mos y 66 locos, habiendo curado durante dicho mes 84 de los primeros y 6 de los segundos, y fallecido 15 de aquellos y uno de éstos.

—Anteayer tarde cayó alguna lluvia acompañada de truenos y, en el propio día, nevó con abundancia en Bañolas y sus alrededores. A esto sin duda se debe el que haya recrudecido el frío, que domina como podría hacerlo en pleno invierno.

—Hace cuatro días, los moderados-históricos de esta ciudad, ó al menos los que así hoy se llaman, hicieron correr la noticia que ellos mismos creyeron, de que el Sr. Camps retiraba su candidatura para diputado á Cortes por este distrito; que en su lugar se votaría á un Sr. Gutiérrez de la Vega que desempeñó altos cargos en tiempos de Narvaez y de Gonzalez Brabo; que el Sr. Coronado, su candidato predilecto, saldría elegido diputado por Guadalupe y finalmente, que el Sr. Marqués de Camps sería elegido senador por esta provincia.

La noticia circuló con insistencia, teniendo el cargo de desempeñar el papel de Herald, un joven y conocido autor de una obra cuyas entregas se publican por décadas cada una.

—Ayer recibimos el número de nuestro colega *El Eco Guixolense* correspondiente al último domingo.

#### Exactitud es.

—Durante la primera decena del mes de Mayo último, se registraron por el juzgado municipal de esta ciudad, 17 nacimientos; 10 varones y 7 hembras, y 16 defunciones; 5 solteros y 3 solteras; 5 casados 2 casadas y un viudo.

—Han empezado las obras para el adoquinado de uno de los extremos de la plaza de la Constitución, y es muy probable que en breve se extienda la mejora en toda la extensión de dicha plaza.

—Como es natural, antes de ayer, tuvimos ocasión de leer una carta firmada por una elevadísima persona residente en la corte y, ocasión también de conocer, el texto de un telegrama que formará página á parte en la historia de las superscherias, y nos acabamos de persuadir de que la farsa era producto de una incomprensible invención impropia de hombres serios.

Total; un desengaño mas para los históricos de esta tierra.

—Para el día 24 del corriente se ha citado á los propietarios lindantes con la línea férrea de Tarragona á Barcelona y Francia en el término municipal de Sans, con el fin de que por sí ó por medio de apoderados, concurren al acto del acotamiento y deslinde de la zona ocupada por la referida vía, cuya operación se llevará á efecto el indicado día.

—Precedente de S. Feliu de Guixols, llegó á esta ciudad anteayer tarde acompañado de varios amigos suyos, el eminente tribuno D. Emilio Castelar, á quien dieron sus correligionarios mas tarde, una serenata. Aunque la función del teatro se la dedicaban los artistas según rezaban los carteles, el ilustre viajero no asistió.

En el tren primero de ayer mañana, salió con dirección á Barcelona según se nos dijo.

—Por faltas en el servicio, han sido multados los contratistas de la conducción de la correspondencia desde esta capital á Ripoll y de Figueras á La Junquera.

—Mañana es el día designado á la capital para verificar la entrega en caja de los mozos exceptuados correspondientes á los reemplazos de 1877 y 1878.

—Anteayer experimentó el Ter

una regular avenida, lo cual indica que siguen las lluvias por la parte de la montaña.

—Ha tomado posesion del cargo de oficial primero de la Administracion principal de Correos de esta provincia, D. Marcelino Lopez.

—Completamente desanimada por parte del público estuvo la función que antes de anoche dieron en nuestro teatro los artistas de los apeninos, y en verdad que tal frialdad solo puede achacarse á no haberse dado con tiempo la publicidad debida al programa.

—Los artistas estuvieron inimitables; tanto en las piezas que ejecutaron con los ocarinas, como en la de violin, guitarra y ocarina, ejecución que les valió muchos aplausos del escaso público que asistió. El prestidigitador y copólogo Sr. Blanch, trabajó con admiración la limpieza ejecutando algunas suertes que le valieron justísimos aplausos, así como en las dos tocatas que ejecutó en las copas acompañado de los antedichos artistas.

El *Hércules* demostró de nuevo su maravillosa fuerza, manejando enormes barras de hierro con la naturalidad de quien manejar pudiera un simple baston.

—Ya sabemos que la *Gaceta de Cataluña* tiene muchos y muy verídicos colaboradores en esta capital y pueblos de la provincia. A la contestacion que dá á nuestras dudas sobre lo que denunció hace unos días, contestacion que dejamos pasar por el prurito que en su autor se revela de personalizar lo que no debe personalizarse, hay que añadir un suelto que publica como remitido de S. Feliu de Guixols, en el cual se ataca á un ilustrado Profesor de Instrucción pública y á un farmacéutico.

Como quiera que nuestro corresponsal en dicha villa se ocupa en otro lugar de este número de lo que atañe al primero, solo diremos al autor electoral del ataque al segundo, que el farmacéutico á quien se alude si es el que creemos ver aludido, siente lo que se le supone, no por lo que se le dice, sino por la misma persona colaboradora de la *Gaceta*. Ese farmacéutico, en el supuesto de que sea el que suponemos atacado, es de seguro mas liberal y mas antiguo que su poco noble adversario; ha tomado parte en todas las elecciones que han tenido lugar de algunos años á la fecha; ha emitido su sufragio en favor de los candidatos que ha creído mas aceptables, y lo ha hecho con toda la independencia que su posición y principios políticos le dan; y si siempre no ha ido á donde se le ha llamado por algunos, lo ha verificado en obsequio á esa independencia que se le niega, y la prueba última, la tiene el flamante agresor en que el farmacéutico ese, fue uno de los que mas trabajaron en favor de la candidatura del ya difunto D. Salvador Vidal, no obstante de haber sido requerido por otros elementos para que votara al otro candidato.

Pero ¿á que explicaciones? Cuando la pasión mueve á los hombres y les ciega hasta el punto de herir á mansalva á ciudadanos dignísimos, lo que procede es callar y con el silencio contestar á cuantos, faltos de razones y de doctrinas, se entretienen en juzgar á los demás inspirándose en sus propios sentimientos.

—El señor delegado del Banco de España en esta ciudad, hechas las averiguaciones necesarias en vista del suelto nuestro publicado hace unos días por el que preguntábamos si era cierto que un agente del banco trabajaba en favor de una determinada candidatura de esta provin-

cia, ha suspendido á dos recaudadores por haber faltado á lo mandado en la circular del delegado general del banco, por la que se ordenaba la mas absoluta abstencion en la lucha electoral.

Aplaudimos de todas veras el proceder de tan digno funcionario.

—Habiendo el Instituto Agrícola Catalan de S. Isidro circular, en forma de folleto unos modelos de cartillas evaluatorias recomendando su adopcion á los pueblos de este Principado, y siendo dichos modelos inaceptables por no venir arreglados á los del Reglamento de amillaramiento de 10 de Diciembre último, la Direccion general de contribuciones ha ordenado á los jefes de las comisiones especiales de estadística, prevengan á las juntas municipales que no se ajusten á tan inconvenientes modelos.

El jefe de la comision especial de estadística de esta provincia, se ha apresurado á poner el hecho en conocimiento de las indicadas juntas, para que les sirva de gobierno y á fin de que obren con todo acierto en la formación de la referida cartilla evaluatoria.

—De los 1193 hombres que á esta provincia tocaron para cubrir el cupo de la última quinta, han ingresado en caja 1170 y de éstos se han redimido 258.

Por excedentes de cupo y como reclutas disponibles, han ingresado en caja 813; en la reserva como cortos de talla, 70 y 456 como comprendidos en las excepciones del artículo 92 de la ley.

La Comision provincial ha revisado y fallado 805 expedientes de excepcion.

—Las elecciones municipales para la renovación bienal de los Ayuntamientos, tendrán lugar los días 10, 11, 12 y 13 del próximo mes de Mayo.

**ALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la**

### Revalenta Árabe

Treinta años de un invariable éxito combatiendo las malas digestiones dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90 mil curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Ptuskov la señora marquesa de Brehan. Lord Stuar de Decies, par de Inglaterra, el señor doctor catédrico Vurzer etc.

*Cura núm. 48.816.*—Certificado del célebre doctor Rodolfo Burzer.—Bona 19 julio de 1855.—La «Revalenta» reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en las diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las de los riñones y la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.

Doctor R. Vurzer, miembro de varias sociedades científicas.

*Cura núm. 65.311.*—Vervant 28 marzo de 1866.—Muy Sr. mio: Gracias á Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que durante ocho años fué combatida sin resultado por los médicos que me creian próximo á la muerte, he adquirido la salud que solo debo á la virtud de la «Revalenta».

A. Bruneliere, presbítero

*Cura núm. 68.413.*—Sr. Lacan (padre), de siete años de parálisis de las piernas, de los brazos y de la lengua.

*Cura núm. 45.279.*—Tisis.—Sr. Roberts, de una consuncion pulmonar con los vómitos, estreñimiento y sordera durante 25 años.

*Cura núm. 46.379.*—Courmes (Alpes, Maritimes), Julio 1871.—Desde que hago uso de su preciosa *Revalenta*, siefto un nuevo vigor; mi padecimiento de la laringe como tambien los que experimentaba en todos los músculos, tienden á desaparecer.

Mevferet, presbítero.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; y de 24 libras 300 rs.

Depositos en casa de los mejores boticarios y uaramariños.

Du Barry y C.ª (Limited), Valverde, 1, Madrid.

## Correo de Madrid.

Correo del 14.

Calculase, que vendrán á las Cortes 15 radicales, 10 posibilistas y 35 constitucionales.

—El Consejo de Ministros celebrado hoy se ha ocupado de la conducta del obispo de Menorca que excomulgó la Diputacion provincial por negarse á entregar algunos terrenos, y se acordó que formulara el ministro de Gracia y Justicia las reclamaciones necesarias en la Nunciatura.

—Coméntase como un dato desfavorable para el Gobierno, el no haberse recibido datos electorales de varias importantes provincias.

—Háblase de un nuevo empréstito de Cuba.

Se publicará en breve una medida del ministerio de Fomento encajonada á mejorar la condicion de los profesores de las escuelas normales, fundiéndose en una sola categoria las distintas que actualmente existen y fijándose el sueldo de cada uno de aquellos en 2.500 pesetas.

—La infante doña Cristina se halla peor.

### GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy.—San Elenterio.  
Santo de mañana; Santos Hermógen es y Vicente.  
Cuarenta horas. Están en la iglesia de Cármen.

## Telégramas

Madrid 16.—El «Imparcial» censura la conducta de los demócratas que han obtenido por el retraimiento.

—Ha desaparecido el habilitado de la Audfencia de Madrid con 8000 duros.

—Son incompletos aún los resultados de las elecciones.

—Indicase al general Moriones para la direccion del arma de caballeria.

—Los ministros reunidos en la presidencia se han ocupado de las cuestiones electores y de los presupuestos.

El general Jovellar ha tomado posesion del cargo para que ha sido nombrado.

—La Prensa se ocupa en denunciar los abusos electorales.

Imprenta de LA LUCHA.

## Anuncios.

### PAPEL PARA ENVOLVER.

Se vende en la administracion de este periódico sin ninguna clase de cortadura.

## A los confiteros.

Por ausentarse sus dueños, se vende una de las mas acreditadas, con muy buenas ventajas Informarán Café Peninsular.



## EL LIBRO DE LOS ESPOSOS.

Guia para curar la impotencia, la esterilidad y todas las enfermedades de los órganos genitales, por el DOCTOR RAULANO, traducida al castellano por F. Cordero, médico y cirujano de la facultad de Méjico. Edición revisada por un Doctor en Medicina de la facultad de Barcelona.

«El libro de los Esposos», forma un tomo de 452 páginas, en 4.º menor, de una y compacta impresion. Su precio 10 reales.

Hállase de venta en las principales librerías de España y América.

Los pedidos á Salvador Manero, editor, Lauria, 82, Barcelona.

El prospecto con el indice de materias, se remite gratis al que lo solicita.

PARA LA HABANA con escala en Puerto-Rico

Saldrá de Barcelona á último del presente mes, el acreditado y magnifico vapor trasatlántico español,

## VIDAL-SALA.

Su capitán D. Luciano de Ojinaga.

Admitiendo carga á flete y pasajeros á quienes ofrece un esmerado trato. Informarán los Sres. Sala y Vidal, Rambla de Santa Mónica 21, principal. Despacho de Aduanas, el Sr. Suites y Orfilas calle Cristina 12, entresuelo Barcelona. 4dm

## CENTRO AUXILIAR DE LA INDUSTRIA

OFICINA INTERNACIONAL PARA LA OBTENCION, VENTA Ó TRASPASO de

## PATENTES DE INVENCION

Certificados de adición y de marcas de fábrica en España y en el extranjero.

Administrador:—Ciriaco Garcia Marin, calle del Reloj, 10 bajo, — MADRID.

**AGENCIA GENERAL** para la importacion y suministro de Motores, Prensas, Bombas, Maquinaria, artefactos y materiales para la industria y la construccion.

TRABAJOS TÉCNICOS SOBRE INGENIERIA Y ARQUITECTURA.

La correspondencia deberá dirigirse al administrador del Centro, don Ciriaco Garcia Marin, y toda petición de datos, reseñas y precios, deberá ir acompañada de los sellos de correos necesarios para el franqueo de la contestacion. 533

## MAQUINAS DE ESCUDER

SUCURSAL EN

GERONA, subida del Puente núm. 1

Frente la Plaza de la Constitucion.

Ya no hay que dudar que la máquina de Escuder es la que reúne mejores condiciones que las demás, ya en lijereza, buena, bonita y barata, y nadie puede juzgar mejor la verdad que el mismo público; pues, antes de comprar y despues de haber visitado los demás establecimientos de máquinas extranjeras, pasad á visitar esta Sucursal y os convencereis que la máquina española es la mejor.

Venta á plazos DESDE 8 REALES semanales y Garantía 20 años.

SE RECOMPONEN TODA CLASE DE MÁQUINAS.

## PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Lóndres.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS

de

A. LOPEZ Y COMPAÑIA



Saldrá de Barcelona el dia 24 de abril para Cádiz, y de este último punto para

PUERTO-RICO Y LA HABANA,

## EL VAPOR CIUDAD DE CADIZ

Admitase pasajeros y carga. Representante de la empresa en esta provincia don Antonio Boxa.



SOCIEDAD GENERAL

de

Transportes Marítimos por vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.

Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores; La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasajeros

para Montevideo y Buenos Aires

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de abril el vapor POITOU de 3.000 toneladas.

Precios:—1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferrocarril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al representante general en esta provincia

don Antonio Boxa.

## Mensajerias marítimas (antes Imperiales).

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella. Salidas de Barcelona. Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el MENZALEH. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecchia, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Lóndres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general de la empresa en esta provincia, D. ANTONIO BOXA.

## NOVEDADES EN CORBATAS

PARA CABALLERO Y SEÑORA.—Gran surtido y baratura.—Precios fijos y al contado.—La Corbatinera. Escudillers, 60, Barcelona.

Especialidad en cuellos y puños.

Cuellos á 1 y medio real uno.—Puños á 2 y medio real par, en la misma tienda de corbatas.—La CORBATINERA.—Escudillers, 60, Barcelona. 1—10vd

LA

## COMPANIA FABRIL SINGER



Las Máquinas para COSER «SINGER»

SIEMPRE TRIUNFANTES y sin rival en el mundo.

Venta al alcance de todas las fortunas.—A plazos desde DIEZ REALES semanales.—Al contado diez por ciento de rebaja.—Garantía legal y positiva.

Enseñanza GRATIS á domicilio

No dejarse sorprender con falsificaciones que otras casas venden valiéndose de nuestro nombre.

Única casa para la venta EN GERONA,

Calle de Abogados, 2.